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第 １２ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和６年１２月１３日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３５分 

  閉    会  午前１０時４０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

栗 本 弘 太 

                      久 野 美奈子 

                      竹 内 直 哉 

出席した職員    教育部長        竹 内 芳 美 

学校教育課長      林   絵 美 

生涯学習スポーツ課長  濵 野 和 江 

          指導主事        後 藤 浩 子 

                      柘 植 裕 之 

          事務局学校教育課    山 本   泉 

                      竹 内 久 恵 

傍 聴 者  なし 

議     題  (1) 議案第３４号 令和６年度教育費補正予算（第６号）（案）につい

て（協議） 

        (2) 議案第３５号 令和７年度教育費関係予算（案）について（協

議） 

 そ の 他  (1) 令和７年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

(2) 令和６年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(3) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１２回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１１回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第１１回署名委員 加古委員、竹内委員 

  第１２回定例会会議録署名委員を指名した。 

   栗本委員、加古委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

(1) 知多市総合防災訓練 

今年から、今までの見るだけの訓練ではなく、住民の方が実際に避難所設営のための訓

練を行うスタイルに変わりました。 

(2) 子どもの体力向上実践事業講演会 

   至学館大学の上島先生から、実際の授業を元にした講演をしていただきました。 

(3) みらいを奏でる音楽会２０２４ 

 出光興産が毎年行っている音楽会で、つつじホールがほぼ満席になりました。また、小

中学生を招待していただきました。 

(4) 市小中学校長会県外研修 

東京都目黒区及び茨城県守谷市へ行きました。目黒区では、働き方改革への取り組みと、

小学校の４０分授業による午前中の５時間授業についてお聞きしました。守谷市は、市内

小中学校が１３校ある知多市と同規模の市で、英語のＡＬＴを各校に１名配置したり、オ

ンラインで主にインドネシアの方とつないでマンツーマンで授業を行ったりするなどの

取組をお聞きしました。 

(5) 出光興産ふるさとプロジェクト 

毎年小学校を１校ずつ順番に回って、和楽器の演奏を行っています。今年で３回目にな

りました。 

(6) 令和６年度「子どもの声」作文発表会 

東部コミュニティが毎年行っている企画になります。３名ほど「教員になりたい」と発

表している方がいました。 

(7) 愛知県市町村対抗駅伝競走大会 

知多市は市の部で２３位となり、知多半島５市の中では２番目の成績でした。 

(8) 旭北小公開授業研究会 

リーディングＤＸの関係で公開授業を行い、それを岐阜聖徳大学の玉置崇教授にも見

ていただき、全体の研修会を行った後、授業者へ個々の授業についてポイントとなる部分

の話をお聞きしました。 

(9) 福祉文教委員会 

所管事務調査が行われ、日長保育園の後継となる、民営のにじいろ保育園旭の建設現場

を見学に行きました。 
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４ 議題 

(1) 議案第３４号 令和６年度教育費補正予算（第６号）（案）について（協議） 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

議案第３４号 令和６年度教育費補正予算（第６号）（案）について、ご説明いたします。 

これは、知多市議会定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

歳入としまして、２１款市債、１項市債、６目教育債、５節社会体育債、市民体育館空調

設備整備事業債は、１，６６０万円の増額で、市民体育館大会議室空調設備改修工事を実施

することに伴い、増額補正するものです。 

歳出としまして、１０款教育費、７項社会体育費、２目生涯スポーツ施設費、生涯スポー

ツ施設整備費は、１，８５０万円の増額です。 

内訳は、１４節工事請負費、１，８５０万円で、市民体育館大会議室の空調設備の突発的

な故障により、工事を行う必要があるため、増額補正するものです。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 教育長 

  大会議室には９台のエアコンが入っていますが、そのうちの５台が故障している状態

となっており、今回古いものも含めて、８台を交換する予定となっています。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

(2) 議案第３５号 令和７年度教育費関係予算（案）について（協議） 

（説明）林学校教育課長 

議案第３５号 令和７年度教育費関係予算（案）について、ご説明いたします。 

この議案は、知多市議会令和７年３月定例会の議案として提出を予定しているもので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求め

るものです。 

なお、現時点での予算要求の内容ですので、今後の予算査定により変更することもありま

すので、よろしくお願いいたします。 

はじめに、各所管の令和７年度歳出予算は、「令和７年度教育費関係予算（案）集計表（歳

出）」のとおり、教育費全体では３６億４，７３２万２千円で、前年度と比較し、５億３，

０８５万９千円の増額となっております。なお、梅が丘幼稚園が令和７年度より認定こども

園へ移行することに伴い、幼稚園費は０円となっています。 

「令和７年度教育費関係予算（案）」をお願いいたします。表は、左から行番号、予算科

目の款・項・目、事業の新規、拡大、縮小・廃止の別、事業名、７年度事業費、６年度事業

費、増減額、増減率、備考となっております。表の３列目については、表の上段の欄外に記

載しているとおり、◎印は、新規事業、○は拡大事業、▲印は縮小・廃止する事業を表して

います。また、金額はすべて千円単位で記載しています。 

はじめに、学校教育課所管の予算案について、新規事業、主要な事業を中心にご説明いた

します。 

 歳入につきまして、行番号７、ラーケーション推進事業委託金は県からラーケーション推

進事業の委託を受け、「ラーケーションの日」の実施により増加する教職員の業務負担軽減

を図るため、校務支援員を全１５校へ配置するもので、本市では令和６年９月から実施して

います。 

 行番号１２、中学校空調設備整備事業債は、八幡中・知多中・旭南中の体育館空調設備整
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備事業に係る事業債で、新規計上しています。 

行番号１９、学校教育振興事業費の行番号２０、会計年度任用職員報酬、行番号２１、会

計年度任用職員期末勤勉手当は、昇給等による賃金単価上昇及び、特別支援教育支援員の増

員、校務支援員の配置のため、増額計上しています。 

行番号２２、外国語指導助手派遣手数料及び、行番号２４、外国語学習指導委託料は、委

託契約から派遣契約へ変更したことに伴い、新規計上及び廃止しています。 

行番号３１、小学校管理費の行番号４７、プールろ過装置点検委託料、行番号４８、プー

ル温水シャワー点検委託料、行番号４９、プール清掃委託料、行番号５０，学校環境調査委

託料は、小学校の水泳授業でアクアマリンプラザを利用することにより、点検が必要な学校

プールが令和６年度の４校から２校に減少することに伴い、減額しています。 

 行番号５５、ＩＣＴ機器包括保守委託料は教育用端末の更新に向け、学習者用ネットワー

ク関連の新規保守契約を包括的に実施するため、新規計上しています。 

 行番号５６、校務用端末保守委託料は、校務用端末を再リースし、端末保守契約を別途行

うため新規計上しています。 

行番号６３、小学校施設整備費の行番号６４、八幡小学校エレベーター改修工事、 

 行番号６５、新田小学校エレベーター改修工事は、エレベーターの老朽化した制御盤等を

更新する工事を行うため、新規計上しています。 

 行番号６６、小学校空調設備整備工事は、佐布里小会議室の老朽化したエアコンの更新工

事と、佐布里小図工室、理科室及び旭南小通級指導教室に新たにエアコンを設置する工事を

実施するため、新規計上しています。 

行番号７４、小学校建設費の行番号７５から８０までは、それぞれ旭南小学校北棟、南粕

谷小学校北棟、つつじが丘小学校体育館の大規模改修工事を行うことに伴い、設計監理委託

料と工事費を新規計上しています。 

 行番号８２、中学校管理費の行番号１００、ＩＣＴ機器包括保守委託料は教育用端末の更

新に向け、学習者用ネットワーク関連の新規保守契約を包括的に実施するため、新規計上し

ています。 

行番号１０１、校務用端末保守委託料は、校務用端末を再リースし、端末保守契約を別途

行うため新規計上しています。 

行番号１０８、中学校施設整備費の行番号１０９、中学校施設改修工事費は、旭南中学校

でスロープ設置等のバリアフリー化工事を行うため、新規計上しています。 

行番号１１０、中学校空調設備整備工事は、東部中学校の図書室及び中部中学校のＩＣＴ

教室の老朽化したエアコンの更新工事及び八幡中学校の会議室及び通級指導教室に新たに

エアコンを設置する工事を行うため、新規計上しています。 

行番号１１１、中学校教育振興事業費の行番号１１３、会場等借上料は、夏場にＷＢＧＴ

が高く学校体育館での部活動ができないため、エアコンのある環境下において５中学校合

同で練習会を開催するため、新規計上しています。 

 行番号１１９、中学校建設費の行番号１２０から１２７までは、それぞれ、八幡中学校中

棟及び東部中学校校舎の大規模改修工事、八幡中学校、知多中学校、旭南中学校の体育館空

調設備整備工事を行うことに伴う設計監理委託料、工事監理委託料及び工事費を新規計上

しています。 

また、令和８年度に実施する東部中学校及び中部中学校体育館大規模改修工事の設計を

前年度に行うため、設計委託料を新規計上しています。 

行番号１２８、学校給食センター運営費の行番号１３０、賄材料費は、食材費の高騰に対

し、物価高騰対応を行うことにより増額しています。 
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行番号１３１、学校給食センター管理費の行番号１３４、空調設備点検委託料、行番号１

３５、冷凍機点検委託料、行番号１３６、空調機・冷凍機点検委託料は、空調設備及び冷凍

機の点検を合わせて委託発注するため、減額（皆減）及び新規計上しています。 

行番号１４０、天井扇清掃委託料は、修繕料にて計上していた清掃を委託料に組み換えた

ことにより、新規計上しています。 

行番号１４１、側溝清掃委託料は、害虫の発生を予防するため、屋外側溝の土砂等を排出

するため、新規計上しています。 

行番号１４２、配送用コンテナ購入費は、配送用コンテナの計画的更新を行うため、新規

計上しています。 

行番号１４３、学校給食センター整備費の、行番号１４４、八幡給食センタープレハブ冷

蔵庫・冷凍庫更新工事費は、老朽化した冷蔵室、冷凍室の設備を更新するため、新規計上し

ています。 

行番号１４５、蒸気ボイラー購入費、行番号１４６、蒸気回転釜購入費は、老朽化した蒸

気ボイラー、蒸気回転窯の計画更新のため、それぞれ新規計上しています。 

以上、学校教育課所管の説明でございます。厳しい財政状況のなか、業務改善などによる

経常経費の見直しを図っておりますが、大規模改修や施設の老朽化への対応などにより、ト

ータルで１０億９，９８６万８千円増の予算計上となっております。 

また、本日の資料には反映できていませんが、先日実施いたしました総合教育会議をうけ、

スクールソーシャルワーカーの２名増員及び特別支援教育支援員の２名追加増員分の予算

を追加計上する予定ですので、よろしくお願いいたします。 

（説明）濵野生涯学習スポーツ課長 

続きまして、生涯学習スポーツ課所管分です。 

行番号１０、生涯学習振興事業費の行番号１６、会場等借上料は、１０年に一度、愛知県

文化協会連合会芸能大会知多支部の幹事市となる文化協会を支援するため、増額していま

す。 

行番号１７、文化芸術振興事業費の行番号１９、市制施行５５周年記念事業委託料は、５

５周年を記念し、勤労文化会館でＮＨＫ事業を実施するため、新規計上しています。 

行番号２２、生涯学習施設管理費の行番号２３、施設修繕料は、老朽化した中央図書館の

冷却塔ファンと、勤労文化会館のコンデンサを修繕するため、新規計上しています。 

行番号２７、生涯学習施設整備費の行番号２８、中央図書館電気設備改修工事費は、老朽

化した中央図書館の電気設備の更新を行うため、新規計上しています。 

行番号２９、公民館運営費の行番号３０、少年少女発明クラブ運営委託料は、クラブ員を

増員し、３クラスで材料費が必要になるため、増額しています。 

行番号３１、公民館管理費の行番号３７、ふれあいプラザ施設管理委託料は、シルバー人

材センターの賃金単価の上昇により、増額しています。 

行番号３８、文化財保護事業費の行番号３９、印刷製本費は文化財資料集を発刊するため、

新規計上しています。 

行番号４２、歴史民俗博物館運営費の行番号４７、特別企画展実施委託料は、「収蔵記念 

森岡完介展」を開催するため、新規計上しています。 

行番号４８、歴史民俗博物館管理費の行番号５１、空調設備保守委託料は、空調設備工事

終了に伴い、点検内容が変更になるため、増額しています。 

行番号５５、歴史民俗博物館整備費の行番号５８、歴史民俗博物館電気設備改修工事費は、

老朽化した博物館の電気設備更新を行うため、新規計上しています。 

行番号５９、生涯スポーツ振興事業費の行番号６２、会場等借上料は、大相撲巡業及び地
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域クラブの指導者講習会の会場費を見込んだため、増額しています。 

行番号６３、ジュニアスポーツ推進事業補助金は、部活動地域移行に伴う改革により、補

助額のベースアップ及び登録人数の区分の見直しのため、増額しています。 

行番号６５、スポーツ教室・大会事業費の行番号６７、ちた梅子マラソン開催委託料は、

継続開催していくため令和６年度と同額を計上しています。 

行番号６８、生涯スポーツ施設管理費の行番号７０、消耗品費は、令和６年度に１２８枚

購入した市民体育館の柔道畳を７年度に２０１枚購入するため、増額しています。 

行番号７４、学校開放等スポーツ振興施設管理費の行番号７５、学校照明設備管理委託料

は、シルバー人材センターの賃金単価の上昇により、増額しています。 

行番号７６、生涯スポーツ施設整備費の行番号７７、市民体育館電気設備改修工事設計監

理委託料及び行番号７８、市民体育館電気設備改修工事費は、法律に基づき、ＰＣＢ含有機

器の取り換えを行うため、工事の設計監理及び工事費として新規計上しています。 

社会教育費は全体で、前年度より、７，６９５万８千円の減額で、４億７，９０２万６千

円を計上いたしました。 

社会体育費は全体で、前年度より、１，８０６万１千円の減額で、１億８，５１５万円を

計上いたしました。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 加古委員 

 中学校体育館空調設備整備工事については、市内５中学校すべてで行われるのでしょう

か。 

 山本課長補佐 

 まず、３中学校で工事を行っていきます。残りの２中学校につきましては、令和７年度に

体育館大規模改修工事と合わせて設計を行い、令和８年度に工事を行う予定です。 

 加古委員 

 近年の夏の暑さのことを考えると、早く取り掛かることができて良かったと思います。 

 竹内委員 

 総合型地域スポーツクラブ育成事業補助金にある、「総合型地域スポーツクラブ育成事業」

とはどのような事業になるのでしょうか。 

 濵野生涯学習スポーツ課長 

 現在、市内すべてのコミュニティに総合型地域スポーツクラブが入っています。そちらを

継続して行っていけるように支給する補助金になります。設立から３年間支給しています。

高齢者が主な対象者となっており、スポーツ以外にも囲碁などの活動も行っています。 

 加古委員 

 中学校施設改修工事費で、旭南中学校にスロープを設置する工事を行うとのことですが、

これは特別な対応が必要な生徒がいるため行うのでしょうか。 

 山本課長補佐 

 今後、旭南中学校へ進学する児童の中に、バリアフリーの対応が必要な児童が３名いま

す。現在、小学５年生で令和８年度に入学を予定しているため、令和７年度中に対応してい

くものになります。エレベーターは既に設置されていますが、校庭に降りる際の高低差や、

校舎内の一部段差についてスロープ等を設置していきます。 

 加古委員 

 車いすの方への対応になりますか。 

 山本課長補佐 
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  ３名のうち、１名が車いすを使用しています。 

  竹内委員 

  トイレについては既に対応しているのでしょうか。 

 山本課長補佐 

  トイレについては既にバリアフリー対応済みです。 

  加古委員 

  図書館資料購入費を皆減して、中央図書館の指定管理料に組み込むとありますが、これま

でのような資料の質や量を維持できるのでしょうか。 

濵野生涯学習スポーツ課長 

  仕様書の中で指定管理料の内、１，７５０万円を図書館資料購入費として計上するよう明

記しています。また、購入する際は市の方で決裁を取ってから購入するようにしますので、

支払自体は指定管理者が行いますが、資料の選定をすべて任せているわけではありません。 

  加古委員 

  文化財保護事業費の印刷製本費について、文化財資料集を発刊するとありますが、どのよ

うなものを発行する予定なのでしょうか。 

濵野生涯学習スポーツ課長 

歴史民俗博物館で以前発刊した「送り一札」のような資料集を作成する予定です。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和７年度知多市学校給食実施計画（案）について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和７年度知多市学校給食実施計画（案）について、ご報告いたします。 

１の年間実施予定回数は、小学校、中学校ともに１８８回を予定しています。 

２の開始日及び終了日ですが、１学期は、小学校、中学校とも、４月１１日金曜日に開始

し、７月１７日木曜日に終了します。 

なお、小学校１年生は、４月２２日火曜日に開始します。２学期は、９月２日火曜日に開

始し、１２月２２日月曜日に終了します。 

３学期は、１月８日木曜日に開始し、小学校は３月１８日水曜日、中学校は３月１９日木

曜日に終了します。 

なお、中学校３年生は３月５日木曜日まで給食を実施します。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

 教育長 

 給食費については、今年度既に値上げをしているところですが、物価上昇に対応するた

め賄い材料分の上乗せを検討しています。ただ、上乗せした分については市で負担してい

く予定です。 

 

(2) 令和６年１１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

令和６年１１月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校８人、中学校１

人、取消については、小学校５人、中学校１４人で、現在の認定者数は、小学校３５２人、

中学校２３４人、合計５８６人です。 
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認定児童生徒の理由別内訳は、「生活保護が停止または廃止されたもの」の理由で、認定

が２人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で、認定が１人、取消が１８人、

「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、認定が６人、取

消が１人でございます。 

次に、要保護につきましては、前回から今回までに認定はなく、取消は小学校１人、中学

校１人でした。現在の認定者数は、小学校１１人、中学校６人、合計１７人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までの認定は、小学校１

人で、取消はありませんでした。現在の決定者数は、小学校１５０人、中学校４９人、合計

１９９人です。Ⅲ段階につきましては､前回から今回までに､決定､取消ともにありませんで

した。現在の決定者数は、小学校１４人、中学校２人、合計１６人です。 

就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護の認定者数、１１月は

令和５年度と比較し、３人増の１７人です。下段の準要保護は、９人増の５８６人となって

います。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

(3) 教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）林学校教育課長 

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。 

１１月中に、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に基づき、教育長の決

定により、項番１の事業名「令和６年知多市スポーツ協会表彰」から、項番２の事業名「第

３４回佐布里池梅まつり」までの２件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告いたし

ます。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

(1) １月の行事等予定について 

林学校教育課長 

  １月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

(2) 令和７年教育委員会開催スケジュールについて 

林学校教育課長 

  ４月及び５月について、午後開催に変更し、４月には教育委員会後に教科等指導員委嘱

書交付式を、５月には教育委員会後に中学校海外派遣審査会を開催させていただきたく思

います。赤字部分が変更箇所となりますので、ご確認いただき、ご予定いただきますよう

お願いいたします。 

 教育長 

  来年度は教科書改訂の年ではないので、臨時会を行わなくても第７回教育委員会定例会

には間に合うのではないでしょうか。 

 柘植指導主事 

  現在の開催予定ですとかなりギリギリの日程となっていますので、できれば１週間遅ら

せていただけるとありがたいです。 

 教育長 

  では、第７回教育委員会定例会の開催を１週間遅らせ、７月１８日金曜日に変更し、第

８回として予定していた臨時会をなくします。 
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７ 閉会 

  第１２回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、１月１０日（金）午前９時３０分から第１回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和６年１２月１３日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


